

Partenariats internationaux

- Bien que différents à plus d'un égard, le Canada et les États-Unis ont une vision similaire de la démocratie et de la liberté et ils ont une position commune pour ce qui est, entre autres, du contrôle des armements, du maintien de la paix et de la réforme des Nations Unies.
- Leur collaboration en affaires internationales est tout aussi importante, les deux pays étant membres du G-7 (Groupe des sept pays les plus industrialisés) et de presque toutes les autres organisations qui comptent dans le monde.
- Les deux pays ayant des valeurs et perspectives communes, le Canada travaille avec les États-Unis à créer le poids politique et économique nécessaire pour transformer les mots en actions efficaces. Cette complémentarité rehausse l'influence des deux pays. Viennent ci-après quelques exemples de leur collaboration sur l'échiquier mondial.

Commerce international et politique économique

- L'année 1994 a été une année marquante pour le commerce international :
 - L'Accord de libre-échange nord-américain (ALENA) est entré en vigueur et les négociations commerciales de l'Uruguay Round sont arrivées à terme. Grâce à l'ALENA et à la toute nouvelle Organisation mondiale du commerce, il existe maintenant des mécanismes pour traiter les différends commerciaux de façon constructive.
 - Les décisions portant sur le long terme prises en 1994 sont tout aussi encourageantes. L'APEC (Organisation de coopération économique Asie-Pacifique) aura son accord de libre-échange d'ici 2020. Il y aura une zone de libre-échange traversant les Amériques d'ici 2005. Le Chili étant sur le point de signer son adhésion, l'ALENA comptera bientôt « quatre amigos ».
- Les gouvernements canadien, américain et mexicain — parties actuelles à l'ALENA — ont créé des groupes de travail sur les recours en cas de différends commerciaux. Ces groupes devraient mener à bien leurs travaux d'ici le 31 décembre 1995.
- Le Canada accueillera les dirigeants des pays du G-7 au Sommet économique de Halifax en juin, et il leur demandera de collaborer à la réforme des institutions financières internationales.